

江津工業高校関係者説明会

- (1) 日 時 令和5年7月11日(火) 18:00～19:15 江津工業高校
(2) 参加者 39名参加(アンケート回収は36枚 教職員12名、その他24名)
(3) おもな意見

- ・ R10前後の統合では遅すぎる。それまでに江津市内の中学生が他地域等に逃げてしまう。
- ・ 女子教育の場として普通科系の2学級を残して欲しい。また、他県や他地域からの生徒も集めることができるように女子寮を整備して欲しい。
- ・ 統廃合後の江津高校、江津工業高校の生徒への配慮をお願いしたい。
- ・ 江津工業は伝統があり、石見地区唯一の工業高校。工業の名前を残して欲しい。
- ・ 新設校の魅力が中学生にも伝わるようにして欲しい。江津工業の就職率など良さが伝わっていない。
- ・ 新設校をどんな高校にしたいか、県教委の想いが伝わるような案を見せて欲しい。現在の基本的な方針では伝わってこない。
- ・ R10前後の統合とすることであれば、その時期まで責任をもってやる専門人材をつけて欲しい。
- ・ 江津には施設・整備が整ったポリテクカレッジがあるので、授業連携などを積極的に行い、地元就職に繋げて欲しい。
- ・ 普通科系の学科を県立大学や島根大学の附属学科にするなど、過去の事例にとらわれず新しい発想を取り入れて魅力的な高校として欲しい。
- ・ 普通と専門科の統合は県内ではじめて、他県の先進事例を取り入れて魅力的な高校を創って欲しい

- (4) おもな質問と対応

- ・ 現在の基本的な方針(案)では江津高校を吸収する形に見える。対等な合併のためにも普通科系2学級と工業系2学級の4学級にできないか。
→ 1学年3学級校は、将来的な生徒数の減少を見通して、4学級を維持できないと考えてのこと。もし、志望者や入学者が増えれば対応することになる。
- ・ 普通科系1学級、工業系2学級の具体的な人数は普通科40名、工業科80名ということか。普通科の定員が40名減るということか。
→ 現在の案ではそうなる。
- ・ 普通科系に保育・看護・栄養など資格職をめざした進学のコースを想定しているのはなぜか。
→ 江津高校の進路先として、保育・看護・栄養などの資格職をめざした大学・短大・専門学校への進学者が多いことからである。

江津工業高校説明会 アンケートの主な意見

●議論の進め方に関すること

- ・今の方針で進めるべきである
- ・県教委での議論に留めることなく、地域のアイディアを取り込む形にしてほしい
- ・小中学生に行きたい高校アンケートを取っても良いのでは
- ・新設校ができるまでの様子を知りたい
- ・県総合教育審議会のメンバーの中に地元の意見が反映される方を入れてほしい
- ・プロジェクトチームを作つて統合まで同じメンバーで取り組むという方法は考えられないか
- ・県だけでなく地元や大学など企業からも声を聞いてほしい
- ・全国に誇れる新設校、智翠館や浜田に負けない学校になるビジョンが見えない。それが見えない限り議論は進まないと思う
- ・早く方針を固め、具体的な計画を示してほしい
- ・江津高校の卒業生等への今後の説明をしっかりしていただきたい

●新設校に関すること

- ・女子寮は不要（現実的でない）
- ・土木系が必要（建築系の仕事では土木技術者が足りていない）
- ・県内外から入学生が来るような魅力のある学校にしてほしい
- ・普通科は島根県立大学附属として位置づけても良いのでは
- ・工業のカリキュラム（特に情報科目）の魅力化を新設校の強みにしてほしい
- ・江津市の特色を活かした学校にしてほしい
- ・1学級の人数を40人から変える努力もしてほしい
- ・県内にはない新しい価値を創造していく学校ができると良い
- ・探究に力を入れてダイナミックなカリキュラムを編成して、子供たちが主体的に学び自信をもって社会に出るような学びができると面白いと思う
- ・全国の統合校を研究してどこにもない魅力的な高校を作つてほしい
- ・工業高校の名を残してほしい
- ・工業高校とポリテクカレッジの結びつきでキャリア形成する方向は考えられないか
- ・江津市内中学校卒業者の地元高校への進学を今まで以上に促進させてもらいたい
- ・普通科は2学級とすべき
- ・小中学生の子どもがいるが、理系進学を希望した場合に私立か市外に進学せざるを得ないのは江津市の子ども達の理系教育が捨て置かれたという感覚。地元で学び続けられる環境がほしい
- ・令和10年では来年から4年間の入学者が不安となる（減少する）ので提案された案で早期に行ってほしい
- ・各学校の部活動の魅力も生かしてほしい

●統合そのものに関すること

- ・実施は早めるべきである
- ・工業系は状況の変化が大きいので早期に統合した方が良い
- ・既存のやり方にとらわれず充実を図つてほしい
- ・統合はやむを得ない
- ・江津工業高校の卒業生としては統合に大賛成

●その他

- ・統合までの入学生確保はもっと具体案が必要
- ・中学校における進路指導の中で専門高校の進路先に関する説明が十分にされていない